

# ゆきしろみづ



「ひがしどおりよさこい来さまい祭り2009」の様子



造成を開始したコンクリート製造施設設置場所の様子



今年は、新しい踊りを披露



いざ本番!日頃の練習成果を存分に発揮



東京電力

Vol 19  
秋号

2009.9.30

東通原子力建設準備事務所

## 主な内容

- 特集 準備工事の状況をお知らせいたします ..... 2
- シリーズ第6弾 働く人がよく見える発電所「建築グループ」 ..... 3
- 谷口浩美監督率いる東京電力「長距離・駅伝チーム」が東通村で合宿を行いました 4
- まさか半島豆知識「ゆきしろみづミニミニクイズ」 ..... 4
- 村民の笑顔 ..... 5
- 東通小学校野球部「東通イースターズ」が東北学童野球新人戦 あつ下北地区大会で優勝! ..... 6
- 盛り上がった地域イベント参加報告 よさこい宵祭 ひがしどおりよさこい来さまい祭り2009 ..... 6
- 読者の声 ..... 6

特集

# 準備工事の状況をお知らせいたします

陸上工事

進捗率は敷地造成工事が92%、進入路工事が91%、敷地造成工事(その2)が1%、水処理建屋新設工事が13%です。

- 発電所敷地の造成を継続しています。なお、7月からコンクリート製造施設を設置する場所の造成も敷地造成工事(その2)として開始しました。
- 水処理建屋(発電所で使用する水の不純物を取り除いたりろ過する施設)の建設工事を継続しています。

港湾工事

進捗率は1工区(南・東防波堤)が61%、2工区(北防波堤・物揚場)が39%です。

- 東防波堤は約400m、北防波堤は約425mまで延伸しました。現在、延伸している東防波堤、北防波堤も9月末には先端に到達し、港湾の形が出来あがる予定です。その後、防波堤については波返し構造物などの設置作業を実施していきます。
- 港内の浚渫工事(港内の海底の土砂を必要な深さまで取り除く工事)<sup>しうんせつ</sup>を継続しています。

その他  
準備工事

- コンクリートブロック石材の仮置き・運搬を継続しています。

【進捗率は8月末現在】



H21.9月の全景



造成を開始したコンクリート製造施設設置場所の様子



港内の浚渫の様子



コンクリートブロック製作の様子

準備工事

Q1

コンクリート製造施設を造るのはなぜなの?

A1

原子炉建屋のような強固で大規模な施設を建設する場合、規格にあったコンクリートが大量に必要となります。そのため、工事現場の近くでコンクリートを製造し使用するほうが品質管理も行き届き、効率も良くなることなどから、構内に当社専用のコンクリート製造施設を建設し工事に使用します。

Q2

発電所構内の道路には速度規制はあるの?

A2

構内の舗装道路は時速30km以下に制限しています。

現在、実施している準備工事では、毎日、大勢の作業員や建設用の車が出入りしています。その中で、交通事故が起きないよう安全を最優先に工事を進めるため、構内道路の舗装道路の速度は制限速度30km以下と決めて安全運転を心がけています。



## 建築

### グループ

私たち建築グループは、東通原子力発電所の主要な建物など建築工事に係る計画・設計・工事の実施、また、所員が入居する社宅まで、文字通り建築の全般に係わるグループです。

メンバーは藤田マネージャーをはじめ長年建築工事に携わってきたベテランから、今年の新入社員を含め6名で構成されています。

平成18年12月から工事を開始した準備工事においては、これまで土木工事を中心に進めてきましたが、みずしょりたてや平成21年4月からは、発電所の主要な建築物として最初の建物である『水処理建屋』の建設を進めています。

また、今後、発電所の着工を迎えると、最も重要な建物となる原子炉建屋、タービン建屋、それに付帯する建物および事務本館などの建設を行います。これらの工事の安全を最優先に無事に終了させることが我々の重要な任務となります。

また、建設が進むにつれ、所員も増員されることから、所員が入居する寮や社宅の計画も行っています。

我々、建築グループは、一日も早く発電所の営業運転が開始できる事を目指し工事を進めています。



これが私達、建築マン!!



水処理建屋工事の全景



藤田建築グループマネージャー



現場で作業員との打合せの様子



ひとみの里家族寮上棟式



水処理建屋工事の状況



鉄筋の検査の様子

●建築グループの業務内容など、お分かりいただけましたか。次回は、「敷地造成工事JV」をご紹介します。

# 谷口浩美監督率いる東京電力「長距離・駅伝チーム」が東通村で合宿を行いました

東京電力ではシンボリックスポーツとして長距離・駅伝チームを設置しています。監督は、バルセロナオリンピックなどでマラソン日本代表でもあった谷口浩美さんです。

その長距離・駅伝チームが、8月5日(水)～8日(土)の日程で、東通村において合宿を行いました。

夏でも冷涼な気候や起伏のある地形など、長距離走のトレーニングに適した東通村の環境を活かし、今回初めて実施しました。

合宿には、選手12名、スタッフ4名の計16名が参



選手に指示を行う谷口監督

加し、8月5日から東通村でトレーニングを行うグループと8月7日に開催された十和田八幡平駅伝(3位)に参加するグループと2班体制で行いました。

合宿中のトレーニングは、1日2回～3回に分けて実施し、早朝のフリーランニング、40kmを超えるロード走などハードな内容でしたが、冷涼な気候のもと、中身の濃いトレーニングを積むことができました。選手達は、トレーニングにおいて東通村の清んだ空気、豊かな自然を感じとともに、トレーニング後には、東通村の海の幸、山の幸を存分に味わい、合宿を通じて東通村の良さを感じました。



東通村庁舎前で準備体操



1日40kmも走る日が..



ひとみの里周辺で



合宿参加した全員で

## まさかり半島 豆知識

### ゆきしろみずミニミニクイズ

東通村では、今年もひがしひがしよさこい祭り

● が8月29・30日の2日間に渡り大盛況の中開催されました。今年は東通ふるさと祭り20周年、よさこい祭り10周年の節目の祭りとあって、30日のよさこい踊りには村内外から18チームが参加し、晴天の下、晚夏の東通村に熱い踊りを披露してくれました。さて問題です。今年のよさこい来さまい祭りでアピール賞に輝いた櫻桃組は1～3の何番のチームでしょう。

〈ヒント〉

子供たちだけのチームですよ。



#### 応募方法

答えがわかった方は折込ハガキに解答をご記入のうえご応募ください。正解者の中から抽選で『東通村产品詰め合わせ』または『東京銘菓詰め合わせ』を抽選で、それぞれ5名(合計10名)の方にプレゼントいたします。

ご応募は、お1人さま1通を有効とさせていただきます。

●応募締切:平成21年11月30日(月)  
当日消印有効

クイズの回答は、次号に掲載します。

#### 夏号の答え

スカシユリは②でした!  
※応募総数57通のうち  
57名が正解でした!

#### 個人情報の取り扱いについて

ご記入いただきましたお客様の個人情報は、本広報誌閑連の使用を目的とし、第三者に開示・提供することはありません。



# 東通小学校野球部「東通イースターズ」が 東北学童野球新人戦 むつ下北地区大会で優勝!

東北学童軟式野球新人大会むつ下北地区予選が8月15日、16日、23日の3日間むつ市運動公園野球場で行われ、幼小中一貫教育を目指し今年統合された東通小学校野球部「東通イースターズ」が、見事優勝!今後の活躍が期待されています。

「東通イースターズ」のメンバーは、現在、4年生と5年生の中から選ばれた17人。野球好きの子どもたちが集まった元気のよいチームです。練習は月、火、木、金の放課後。上野佑太監督、森恭、折茂慎哉両コーチや外部指導者が、技術面はもちろんですが、礼儀にはじまり、用具やグラウンドを大切にする心を指導しています。

新人戦には、むつ下北地区から18チームが参加。県大会を目指して熱戦を展開しました。

1回戦は「奥戸マリンズ(奥戸小学校)」を6対1で破ると、2回戦「易国間ベアーズ(易国間小学校)」、3回戦「正津川ヤンキース(正津川小学校)」、準決



勝「大畠リトルギヤング(大畠小学校)」とすべてコールドゲーム。決勝戦では「大湊パライソ(大湊小学校)」

いざ本番!日頃の練習成果を存分に発揮と対戦。守備の乱れで4点を許したもの、チャンスで着実に得点を重ね、11対4で見事優勝を果たしました。

勝因は、子どもたち一人一人の「野球を楽しみたい」という気持ちの強さ。キャプテンの川村理孔くんやエースの石上和磨くんを中心にチームワークの良さを發揮し、父母や地域の人たちの理解と協力で、のびのびとプレーすることができたそうです。また、一戦一戦を大切にし、力を出し切



キャプテン 川村理孔くん



エース 石上和磨くん

って試合に臨んだことで、勝ち進むにつれて個々の技能やチームのコンビネーションが高まってきました。県大会は残念ながら初戦で破れましたが、下北地区代表としてベストを尽くし、今後の目標や身につけるべきことがわかり、大きな収穫となりました。

キャプテンの川村くんは「地区大会では、みんなの力がひとつになって優勝することができました。県大会では点数を取られたときに声が出なくなってしまったことで負けてしまったと思います。来年はその点を直して県大会に出場し、ゼッタイ優勝したいです」と決意を語ります。

上野監督は「大会を通してたくさんのこと経験できたと思います。来春までのオフシーズンは、一人一人が大きく成長できるチャンスです。これからも好きな野球を思い切り楽しみながら、目標をしっかりと持って、基礎を身につけ、もっともっと頑張って欲しいと思います」とエールを送っていました。



抜けろ~?!



ナイスバッティング~!!



見事、優勝おめでとう!!



東通村

## よさこい宵祭

ひがしどおりよさこい来さまい祭り2009

&lt;平成21年8月29日(土)&gt;

&lt;平成21年8月30日(日)&gt;

東通村民の一員として…

東通村最大のイベント『ひがしどおりよさこい来さまい祭り2009』に、今年も東北電力等との合同チーム「風舞翔吹」として総勢62名で参加しました。

今年は、東通ふるさと祭り20周年、よさこい祭り10周年の記念のお祭りとして盛大に開催され、東通村を代表する「和心伝心」をはじめむつ市、大間町、横浜町などから総勢18チームが参加し、今年も鮮やかな

よさこいが披露されました。

前日の、29日(土)に行われた『よさこい宵祭』の「DSiゲット」ゲーム大会では、東通産のブルーベリー早食いとラムネ早飲みに加え、東北電力と東京電力によるエネルギークイズも実施され、参加した小・中学生は難問にもかかわらず見事に正解していました。



今年は、新しい踊りを披露



大きな歓声をいただきました



「DSiゲット!」エネルギークイズの様子



さて、正解は…?



## [東通村 Hさん]

毎回、楽しみにしています。東通村に住んでいながら、一度もトントウビレッジに足を運んだ事が無く一度中を見てみたいと思っています。

## 〔編集室より〕

トントウビレッジは東通原子力発電所のPRコーナーをはじめ、パソコンなどでエネルギーについて楽しく学べる施設です。また、年に4回大きなイベントを開催しています。是非一度トントウビレッジに遊びに来てください。

## [東通村 Aさん]

表紙写真の(前回夏号)の子供達の顔が印象的でした。私も機会があったら、我が家の子供達を参加させてあげたいです。

## 〔編集室より〕

私も、「ベコもち」が出来るまでを見せていただきましたが、指導していた二本柳さんの腕前に

は目を見張るばかりでした。おまけに、食べてもとっても美味しいし…

伝統的な「ベコもち」を子供さんと一緒に作ってみてはいかがですか?

## [六ヶ所村 Wさん]

その土地の人々の笑顔、イベントなど色々とわかりやすくきれいで、とても良かったです。毎回、楽しみです。

## 〔編集室より〕

お褒めをいただきありがとうございます。毎回、題材を考えるのは大変ですが、皆さんからのお便りを励みに、これからも、楽しい広報誌になるよう頑張ってまいります。

## [六ヶ所村 Aさん]

地元の子供達と都会の子供達との交流で、ベコもち作りの作業を見る子供たちの目めがキラキラ耀いているようでした。

## 〔編集室より〕

私も、同感です。次世代を担う子供たちには、色々な体験をして、いい思い出を作ってもらいたいと思います。そのためには、我々も出来る限り協力をしていくたいと思っています。

## [東通村 Hさん]

先月、うちにもホームステイの女の子が2人で泊まって行きました。他の家の娘さんを1日でしたが預かる経験が出来、大変でしたが楽しかったです。

## 〔編集室より〕

浮間小との交流は今年で6回目を迎え、延べ30名もの東京の子供たちが東通村にホームステイしています。家族以外の子供達を自宅に招き入れることには気苦労があると思いますが、Hさんのお宅にステイした2人の子供たちは、きっと、いい思い出が出来たと思います。

## お問い合わせ

東京電力株式会社

東通原子力建設準備事務所 広報グループ

〒039-4223 青森県下北郡東通村大字小田野沢字南通2-303

TEL0175-45-7052・FAX0175-48-2019 (月~金・平日午前9時~午後5時)  
ホームページアドレス <http://www.tepco.co.jp/nu/hd-np/index-j.html>

◆誌名「ゆきしろみず」とは、雪どけ水のことをいいます。雪どけ水は静かに大地に流れ入り、浸し、潤します。我々も雪どけ水のように地域に浸透し、一体となっていけねばという願いが込められています。

## 編集後記

今年の夏は、全国的に集中豪雨や長雨が続きいつもの『夏』をあまり感じられませんでした。また、天候が不順の影響で、お米や野菜などの収穫に大きな影響があるようですね。

さて、これからは秋本番!秋のお祭りも各地域で開催されます。私も、お祭りは大好きですので下北地方の色々なお祭りに参加したいと思います。

皆さんも、家族やお友達とお祭りに参加してみてはいかがでしょうか。



担当者 S